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创新多肯定 细节多争议
!!!中篇原创评弹"林徽因#研讨会举行

! ! ! !在昨天下午举行的

中篇评弹!林徽因"研讨

会上# 各路嘉宾的争论

格外激烈#有抢话筒的#

有$旗帜鲜明%表示反对

意见的# 大到整部作品

到底应该围绕什么进行

等大方向# 小到作品中

英文是不是多了& 唱段

是不是少了等细节#都

有人争论一番# 唯有作

品的宣传策划& 营销推

广几乎得到与会嘉宾的

一致好评'

也的确# 一部小小

的中篇评弹作品# 竟然

能在宣传推广上达到这

样的程度#在目前的传统

戏曲曲艺领域极为少见#

甚至堪称范本( $传统的

评弹艺术如何跟上时代

的发展)是让时代的脚步

停下来等等评弹还是评弹大步流

星地跟上这个时代) 我认为!林徽

因" 做了一个非常有启示性的选

择#大步流星赶上时代(%中国剧协

副主席&剧作家罗怀臻对于!林徽

因"的创新尝试给予了相当高的评

价(而上海文艺评论家协会副主席

毛时安也表示*$我觉得中篇评弹

!林徽因" 实际上已经不是一次简

单的评弹演出#也不是一次简单的

文艺演出#事实上已经成为一件文

化的事件# 成为一个文化的现象(

我们现在除了对节目提出各种各

样的看法以外#同时我们也可以花

一点心思解读这个评弹!林徽因"

作为文化现象它背后给我们什么

启迪( %

事实上# 宣传营销向来是传

统的戏曲曲艺院团的短板(如果说

对于中篇评弹!林徽因"在艺术层

面上的得失进行研讨受益的主要

是上海评弹团和评弹界的话#那么

对于这个作品宣传营销方面的得

失进行研讨#总结出可以借鉴的规

律性的东西#那么受益的很可能是

整个戏曲和曲艺界( 王剑虹

! ! ! !本报讯（记者 王
剑虹）上海越剧院根
据原上海市高级人民
法院副院长邹碧华事
迹创作的大型当代越
剧《燃灯者》今明两晚
在上海城市剧院亮
相，这是该剧在去年
首演后听取了各方意
见进行修改调整后的
再次亮相。据介绍，这
次修改特别对舞美进
行了精化，使其更便
于外地巡演。
邹碧华生前的微

博微信号为“庭前独
角兽”，身后他被誉为
“燃灯者”，是中国司
法体制改革的践行
者。《燃灯者》的编剧
组仔细查阅了近 !"

万字的资料，最终从
邹碧华的事迹中采集
了两个真实原型，在
真实事件基础上进行
了合理的加工改写，不仅使故事更
吸引人，也体现了邹碧华的改革举
措在个体案例中的落实效果。在真
实案例之外，戏中还出现了邹碧华
与妻子、与老师的对手戏。
《燃灯者》由著名剧作家、原上

海越剧院院长李莉担任总编剧，当
年以男女合演越剧现代戏“起家”的
著名导演杨小青执导，上海越剧院
青年尹派小生齐春雷担纲主演。

! ! ! !本报讯（记者 俞亮鑫）第 #$

届上海电视节组委会昨天公布了
“白玉兰”奖评委名单，并宣布本届
电视节定于 %月 %日揭幕。
除著名演员张国立担任“白玉

兰”奖电视剧评委会主席外，中国演
员刘恺威、秦海璐，导演鞠觉亮，编
剧张永琛及美国编剧兼制片人约
翰·曼凯维奇将出任电视剧评委。
在纪录片评委会中，美国著名

制片人露易丝·弗森担任评委会主
席，韩国导演林世亨和中国导演周
浩也将担任评委。
在动画片评委会中，塞尔维亚

编剧兼评论家齐达尔·塞切维奇将
担任评委会主席，并与印度制作人
曼迪·辛格和中国导演沈乐平共同
组成动画片单元的评委阵容。
本届上海电视节“白玉兰”各奖项

将在 %月 &'日晚颁奖典礼上揭晓。
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! ! ! !酝酿数年，首演爆满，连续 !

场一票难求，上海评弹团最近推
出的中篇原创评弹《林徽因》成了
戏曲界的一大热点。昨天，评弹
《林徽因》研讨会在上海举行，该
剧在宣传营销上的创新尝试几乎
得到了昨天与会者的一致肯定，
而对于作品到底应该突出家国情
怀还是男女之情、英文该不该讲
两个问题则特别引起与会者的关
注并引发争议。

!英语"损坏苏州腔调

中国剧协副主席、剧作家罗
怀臻表示，《林徽因》是转型之作、
创新之作和诚意之作，表明“随着
都市人的审美习惯的丰富和改
变，评弹也适时地改变了自己，我
个人觉得这部作品在空间上会影
响到当代评弹艺术的发展，在时
间上会给今后评弹表演艺术带来
很多启示。”同时罗怀臻也“旗帜
鲜明”地表示，“不是迫不得已、不
是人物塑造的必须，不要普通话，
更不要讲英文，因为讲了潜意识
中就让我感觉你不自信，为什么
苏州人的腔调不能创造洋范儿？
一到有点腔调的时候我就要讲普
通话，我就要讲英文，骨子里还是
对我们自己没信心，所以我是非
常反对的。”上海国际艺术节中心
总裁王隽也表示：“我也强烈地建

议千万不要说英语，没有这个必
要，我认为它的国际性和国际化的
表达不在是不是说英语上。”

!英文"演活留洋人物

上海广播电视台东方广播中
心首席督导、著名主持人张民权则
旗帜鲜明地支持用英文，他几乎是
抢话筒提出了自己的看法，他认为
因为书中人物的留洋背景，让这些
角色“不由自主”说些英语无可厚
非，“我认为这样的创新的评弹《林
徽因》中，放几句英语还是可以的，
蛮合理的。比我们更年轻的孩子
们，特别是国外回来的孩子们，在
说上海话中会夹两句英文，这在现
在的小青年中很流行的。又像我
们现在网络上的词语比较多，大家
说话的时候也会夹几句网络语
言。”

!爱情"写弱人物格局

中篇评弹《林徽因》是以才女
林徽因与三个青年才俊徐志摩、梁
思成、金岳霖之间的故事为主线
的。在昨天的研讨会上，上海曲艺
家协会主席王汝刚首先对这个主
题提出自己的看法，他认为应该突
出正能量题材，“林徽因身上有几
件事，一个是漂亮，一个是国徽设
计者，一个是保护古建筑，后两件
是她一生最重要的事，儿女情长只

不过枝桠而已，如果全部都是写儿
女情长我觉得不适合，我认为要梳
理事件，在真实的事件中进行裁
剪，放大她的正能量。”
罗怀臻也表示，希望看到的是

“人生三段式的林徽因，而不是爱
情三角式的林徽因”，“我希望林徽
因这个人确实有三段感情，作为新
女性的阶段，她敢于走出封建的家
庭，追求个性解放、追求知识，那是
一个时代的女性；作为一个妻子，
她忠贞不渝，对得起丈夫；第三个
作为文化创造者的林徽因，这是要
大说特说的。人生三段的林徽因使
这个作品会更加有文学气息，更有
时代感，传得更久。”

!情感"写活淑女风范

上海市文艺评论家协会副主
席胡晓军则赞成把重心放在男女
之情，“看作品可以发现主创侧重
点在情感上，而不是侧重于家国
之情。那么这个是不是就低了？我
不这么认为，这三个男性都表现
出出于爱情并超出爱情的纯粹，
这才是融合了中西方淑女风范和
绅士精神的典范，这四个人足以
在这个方面流传后世。我觉得中
篇评弹《林徽因》表面上指的是爱
情婚姻观，但是深层指向，我认为
是思想文化观，具有比较大的现
实意义。”本报记者 王剑虹
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